

latatime.org

Reflexiones

El Espíritu Santo

רוח הקדש

TEHILIM / SALMOS 51:11

אל־תִּשְׁלִיכֵנִי מִלִּפְנֵיךָ וְרוּחַ קִדְשׁ אֱלֹהֵי־תִקַּח מִמֶּנִּי
No me eches de tu presencia, y no me quites tu espíritu de santidad.

YESHAYAH / ISAÍAS 63:11

וְהֵמָּה מָרוּ וְעִצְבוּ אֶת־רוּחַ קִדְשׁוֹ וַיִּהְיֶה לָהֶם לְאוֹיֵב הוּא נִלְחַמ־בָּם
Pero ellos se rebelaron y entristecieron su santo espíritu; por eso se volvió su enemigo, y él mismo combatió contra ellos.

YESHAYAH / ISAÍAS 63:11

וַיִּזְכֹּר יַמֵּי־עוֹלָם מִשֶּׁהָ עָמָו אֵיךָ הִמְעַלְתָּ מַיִם אֶת רֵעִי צִאֲנוּ אֵיךָ הִשַׁמְתָּ בְּקִרְבּוֹ
אֶת־רוּחַ קִדְשׁוֹ

Pero se acordaron de los días antiguos, de Aquel que sacó a su pueblo [del agua]: “¿Dónde está el que los hizo subir del mar junto con el pastor de su rebaño? ¿Dónde está el que puso en su medio su espíritu de santidad.

¿Que es el “espíritu Santo” ?

¿Quién es el “espíritu santo”

¿Que hace el “espíritu santo” ?

¿Cual es el nombre del “espíritu santo” ?

¿Tiene el “espíritu santo” un trono?

¿Es el “espíritu santo” una persona o una personificación?

*** El primer concilio ecuménico de la **"Iglesia Católica Apostólica Romana"**, El Concilio de Nicea en el año 325 (Era Común), marcó un hito en el desarrollo teológico de la **"Iglesia Madre"**. Para consolidar algunos temas, los **"Padres de la Iglesia"** se reunieron para establecer una definición ortodoxa **"bíblica"** acerca de la **"identidad divina"**. Sin embargo, no fue hasta el año 381 (Era Común), en el Concilio de Constantinopla, que la **"divinidad"** del **"espíritu"**, se afirmó. En este Concilio se decidió finalmente lo que sería la doctrina oficial de la **"Iglesia Católica Apostólica Romana"** .***

*** El Apóstol Pablo, predijo que después de su partida, la Comunidad Ysraelita Nazarena, caería en un serio engaño ...y tal predicción no tardó en cumplirse. ***

Introducción

Si de manera sorprendente se le diera a 100 o mas eruditos “Bíblicos” una hoja en blanco y 3 minutos para describirle a una

audiencia que es el “*espíritu santo*”, con seguridad obtendríamos 100 descripciones diferentes. Los protestantes y todos los trinitarios estuvieron alguna vez muy unidos en este concepto, el cual heredaron intacto de la “*Iglesia Católica Apostólica Romana*”, pero en estos tiempos, esto a cambiado y han habido rupturas en sus filas con el nacimiento de nuevas explicaciones. La verdadera fe monoteísta no se ha dado nunca fuera de Ysrael. La *supuesta* fe monoteísta del “*cristianismo*” falta en pasar la prueba del monoteísmo, el cual requiere que la deidad suprema sea una sola persona, mientras que la “*fe cristiana*” pone a tres personas en la misma categoría de omnipotencia y soberanía. El credo fundamental de la fe Hebrea excluye toda noción de politeísmo y de trinitarismo: “*Oye Ysrael, יהוה es nuestro Poderoso, יהוה solo*” (Deut. 6:4). La fe Hebrea rechaza total y contundentemente la idea de “pluralidad en la unidad”. יהוה es una sola persona y no admite iguales a su lado. *Porque Yo soy el Poderoso, y no hay ningún otro, Yo soy divino, y no hay nadie como Yo* (Isa. 46:9).

יהוה no habita en un panteón de divinidades, como se concibe a las deidades paganas. El “habita en una luz inaccesible”, a la que nadie puede entrar. (I Tim. 6:16).

Es interesante que, aunque todas las teorías trinitarias son contrarias, todas resultan en la misma errada ecuación matemática: $1 + 1 + 1 = 1$. Pero si usted estudia el capítulo 8 de Yochanan cuidadosamente, se dará perfecta cuenta de que la matemática del Mesías es muy distinta a la de la teoría trinitaria; El usó la verdadera matemática, en la que $1 + 1$ es siempre 2. *Yo soy el que doy testimonio de mí mismo, Y EL PADRE QUE ME ENVIO da testimonio de mí.*

A continuación, veremos que en todo este elaborado y elucidario dogma teológico, el cual resulta en una matemática muy extraña, una cosa reluce como cierta:

La “tercera persona de la Trinidad”, nadie la entiende en su totalidad en forma unánime.

Conviene entonces, hacer algunas preguntas, a ver si de alguna manera podríamos profundizar sobre algunos conceptos con el fin de que la **densa** oscuridad comience a disiparse.

¿Que es el “Espíritu Santo” ?

Existen diferentes opiniones respecto a qué es el *Espíritu Santo*. ¿Es la tercera persona de la "trinidad" ?, ¿Es una especie de "fantasma", una fuerza o un poder? Como sucede con cualquier doctrina, es preciso que profundicemos en las Escrituras a fin de descubrir la verdad, una lectura superficial nos llevará, sin duda, a un falso entendimiento.

Es muy lógico que sea difícil para la mentalidad occidental entender el verdadero significado de la palabra hebrea **רוּחַ: Ruaj**, esta es una palabra que significa varias cosas, con un significado muy amplio y poco estrecho, y contiene en el idioma castellano, otras connotaciones.

Es lógico que sea **aun mas difícil** para la mentalidad occidental entender la frase completa: **רוּחַ קֹדֶשׁ: Ruaj Ha-Qodesh: espíritu-de santidad**, **en la totalidad de su expresión.**

En los textos *griegos*, la palabra hebrea **רוּחַ: Ruaj**, es **πνεῦμα: Pneúma**, esta palabra en *griego* significa dos cosas: **aire y espíritu**, en hebreo es igual, aunque con mas ampliaciones; **aire, espíritu, viento, soplo, briza, aliento, poder, fuerza, inspiración, actitud, dotación, etc.** Esta palabra, **רוּחַ: Ruaj**, es multifacetica.

Es interesante notar que **רוּחַ: Ruaj**, **es de genero femenino**, en hebreo hay solo dos géneros, masculino y femenino.

Es interesante notar que **πνεῦμα: Pneúma**, **es de genero neutro**. En griego hay tres géneros, masculino, femenino y neutro, para que una palabra sea de genero masculino, debe terminar con una “s”, para

que sea femenina con una “e” y para que sea neutral con una “a”.

Lo que complica aun mas las cosas para la mente occidental es la palabra: **παράκλητος : Paracletos, genero masculino**. Esta palabra en griego significa: **uno que ruega ante un juez por la causa de otro, uno que suplica, consejero y defensor, asistente legal, un abogado etc.**

Estas son unas pocas de las muchas Escrituras con la palabra **רוח**, con texto en Hebreo y traducido:

Jueces 13:25

ותחל **רוח** יהוה לפעמו במחנה־דן בין צרעה ובין אשתאל

*Y el **רוח**: (Ruaj; el poder, la fuerza) de יהוה comenzó a manifestarse en él (Sansón) en los campamentos de Dan, entre Zora y Estaol.*

Jueces 14:6

ותצלה עליו **רוח** יהוה וישסעהו כשסע הגדי ומאומה אין בידו ולא הגיד לאביו ולאמו את אשר עשה:

*Y el **רוח**: (ruaj, poder, la fuerza) de יהוה vino sobre Sansón, quien despedazó al león como quien despedaza un cabrito, sin tener nada en su mano; y no declaró ni a su padre ni a su madre lo que había hecho.*

Génesis 1:2

והארץ היתה תהו ובהו וחשך על־פני תהום ו**רוח** אלהים מרחפת על־פני המים

*La tierra estaba sin forma y vacía; la oscuridad cubría la superficie del abismo, **ורוח**: (y el ruaj, poder) de אלהים se movía sobre la superficie del agua.*

YESHAYAH / ISAÍAS 11:2

ונחה עליו רוח יהוה רוח חכמה ובינה רוח עצה וגבורה רוח דעת ויראת יהוה

*El רוח de יהוה reposará sobre él:
רוח de sabiduría y de discernimiento, רוח
de consejo y de valor, רוח de devoción y de
respeto a יהוה.*

De manera que, רוח es el: *aire, espíritu, viento, soplo, briza, aliento, poder, fuerza, inspiración, actitud, dotación, etc.* de Elohim y no El mismo, o una persona. Al igual que yo, poseo cierto poder, fuerza, inspiración, actitud, dotaciones, pero estos son mis atributos y no una persona aparte de mi.

¿Quién es el “Espíritu santo”?

El concepto del *Espíritu Santo*, como persona aparte del Padre y del Hijo, y al mismo tiempo parte de la “*deidad*” es realmente un misterio. Es un misterio tal, que aquellos que están a favor de esta idea tampoco pueden explicarla con exactitud y solo pueden hacer conjeturas sin Escrituras, se le debe informar al lector que todas las “*Escrituras*” acerca de “*La Trinidad*” son agregados y no existen en los originales, uno de los mejores ejemplos es 1 Juan 5:7.

Se dice que el *Espíritu Santo* posee atributos de personas y que, por lo tanto, *es una persona*. Entre unos cuantos de estos atributos está el hecho de que el *Espíritu Santo* examina las cosas profundas de Elohim (1 Cor. 2:10), *habla* (Apo. 2:7) *clama a gran voz* (Gál. 4:6), *intercede* (Rom. 8:26), *da testimonio* (Juan 15:26), *nos guía o dirige* (Rom. 8:14), *nos manda* (Hechos 16:6-7), *se le puede mentir* (Hechos 5:3), *se le puede contristar* (Efe. 4:30) etc. Etc.

Sin embargo, el *Espíritu Santo* también posee atributos que no se pueden aplicar a una persona, es decir, *llena a las personas* (Hechos 2:4), *puede ser derramado* (Hechos 2:17-18), *está sobre los pueblos* (Hechos 19:6), *las personas lo pueden beber* (1 Cor. 12:13), *es como un primer pago* (2 Cor. 1: 22), *es un sello* (Efe. 1:13), *es un eslabón simbólico* (2 Cor. 3:3), etc. etc.

De manera que, el רוּחַ es un atributo: *aire, espíritu, viento, soplo, briza, aliento, poder, fuerza, inspiración, actitud, o dotación* de Elohim y no **El** mismo, u otra persona. De la misma manera que yo poseo cierto poder, fuerza, inspiración, actitud y dotaciones, estos son **mis** atributos y **no** una persona aparte de mi.

¿Que hace el espíritu santo?

El Consolador fue prometido y el Consolador fue enviado a los hijos del Pacto Eterno, sin el **PODER, FORTALEZA, UNCION, INSPIRACION Y GUIA** del רוּחַ הַקֹּדֶשׁ: el espíritu de santidad, estaríamos perdidos en doctrinas falsas como una oveja en una tormenta de granizo! El espíritu nos guía a toda verdad, permite la comunicación de Yahuah con los hombres, nos revela el carácter maravilloso de nuestro Padre Celestial, nos redarguye de pecado, nos aplica la mente de Yahusha el Mesías, hace una realidad la resurrección de los muertos ahora que Yahusha ha sido glorificado y que mora en los verdaderos creyentes, nos revela las cosas profundas de Elohim, etcétera.

¿Cual es el nombre del espíritu santo?

Desde niño y hasta la saciedad, he escuchado a ciertos pastores y predicadores repetir una frase *que no existe* y fue **intencionalmente** añadida a las Escrituras en Matityah/Mateo 28:19.

**** Te bautizo en el nombre del Padre, del Hijo y del “Espíritu Santo” ****

Nada mas lejos de la verdad!! Esto suena extremadamente **“católico apostólico romano”** y **LO ES!!** Esta falacia fue creada por la Gran Ramera Católica y sus hijas protestantes parecen estar muy cómodas con este dogma. Una cosa si es segura...el Padre tiene un nombre: **יהוה**, el hijo tiene un nombre: **יהושע**, todos los personajes de la Escritura tienen un nombre, hermanos, aun nuestro enemigo tiene un nombre: HA Shatan! De modo que, yo pregunto; **¿cual es el nombre del “espíritu santo”** ? La verdad es que su nombre se desconoce y no se encuentra en toda la Escritura. Lea, busque desde Génesis hasta Apocalipsis, y no encontrara *“el nombre”* ni tampoco a nadie usando esta frase: **Te bautizo en el nombre del Padre, del Hijo y del “Espíritu Santo”** ¿Cual es el punto de esto? El punto es que el espíritu es una substancia, un poder, un atributo, etc, **no es** una persona, o la tercera persona de la *“Trinidad”*

¿Tiene el “espíritu santo” un trono?

El trono del Padre:

Salmo/Tehilim 11:4 יהוה está en su santo templo; יהוה tiene en el cielo su trono; Sus ojos ven, sus párpados examinan a los hijos de los hombres.

Isaías 6:1 En el año que murió el rey Uzías vi yo al Todo Poderoso sentado sobre un trono alto y sublime, y sus faldas llenaban el templo.

Mateo 5:34 Pero yo os digo: No juréis en ninguna manera; ni por el cielo, porque es el trono de Elohim.

El trono del hijo:

Hebreos 10:12 pero el Mesías, habiendo ofrecido una vez para siempre un solo sacrificio por los pecados, se ha sentado a la diestra de Elohim.

Colosenses 3:1 Si ustedes, pues, han resucitado con el Mesías, busquen las cosas de arriba, donde está El sentado a la diestra de Elohim.

Marcos 16:19 Entonces, el Maestro, después de hablar con ellos, fue recibido en el cielo y se sentó a la diestra de Elohim.

Los tronos de los discípulos:

Mateo 19:28 Y Yahusha les dijo: En verdad os digo que vosotros que me habéis seguido, en la regeneración, cuando el Hijo del Hombre se sienta en el trono de su gloria, os sentaréis también sobre doce tronos para juzgar a las doce tribus de Ysrael.

Apoc 20:4 También vi tronos, y se sentaron sobre ellos, y se les concedió autoridad para juzgar.

El trono de Shatan

Apocalipsis 2:13 `Yo sé dónde moras: donde está el trono de Satanás.

Apoc 13:2 Y el dragón le dio su poder, su trono y gran autoridad.

El trono del “espíritu santo”

Al concluir un extensiva búsqueda en las Escrituras, he llegado a la conclusión de que no se menciona ni existe un trono para el “*espíritu santo*” en el concilio celestial.

Obviamente, el Padre, el Hijo, los discípulos tienen sus respectivos tronos, aun Shatan tiene su trono, no hay ni una Escritura que

mencione el trono del espíritu santo, ¿cual es el punto? El punto es que el espíritu **no** es una persona, o la tercera persona de la “Trinidad”.

¿Es el “Espíritu santo” una persona o una personificación?

Una técnica literaria que se usa con frecuencia en la Escritura es la de la personificación. Muchos de los "*atributos personales*" del “Espíritu Santo”, pueden ser el resultado de esta técnica. Por ejemplo, Pablo habla acerca del pecado como de algo que "*le engañó*" y que "*le mató*" (Rom. 7:11). Dice además: "*la muerte reinó desde Adán a Moisés.*" (Rom. 5:14). Ni el pecado ni la muerte son personas. Hay otros ejemplos como "*el amor todo lo soporta...no piensa lo malo*" (1 Cor. 13:4-5); "*la misericordia y la verdad se encontraron*" (Salmos 85:10), "*la luna se avergonzará y el sol se confundirá*" (Isa. 24:23), "*cantad loores, oh cielos*" (Isa. 44:23); "*vosotros sois la sal de la tierra. Pero si la sal pierde su sabor, ¿con qué será salada?...*" (Mateo 5:13) etc. etc. En todos estos ejemplos, el tema que se desea personificar no es una persona como tampoco lo es el Espíritu Santo.

Conclusión

No es nuestro propósito ofender o criticar a nadie que tenga una opinión diferente, el propósito es aclarar y restaurar las brechas que han sido destruidas por las religiones paganas (*incluyendo el cristianismo*). El dogma trinitario y el entendimiento de lo que verdaderamente es el **רוח הקדש**: **el espíritu de santidad**, tiene que ser re-analizado y despojado de toda doctrina babilónica, de toda influencia pagana.

EFESIYIM / EFESIOS 4:1-6

Por eso yo, prisionero en el Maestro, les exhorto a que anden como es digno del llamamiento que recibieron: 2 con toda humildad y mansedumbre, con paciencia, soportándose unos a otros en amor; 3 procurando con diligencia guardar la unidad del espíritu en el vínculo de la paz.

4 Hay un solo cuerpo y un solo espíritu, así como ustedes han sido llamados a una sola esperanza de su llamamiento. 5 Hay un solo Soberano, una sola fe, una sola inmersión, 6 un solo Elohim y Padre de todos, quien es sobre todos, a través de todos y en todos.

Si alguien desea agregar, corregir o comentar, puede hacerlo escribiendo a: abmosheh@gmail.com



שלום Shalom.